

## Baureferat, Hochbauamt Kommunales Energiemanagement

### Projektinfo 77/2018

#### Überblick

Zum 9. Mal wurde am 11.07.2018 der Energiesparpreis der Stadt Nürnberg für Dienststellen und Eigenbetriebe verliehen.

Bisher haben sich insgesamt 35 verschiedene Dienststellen am Energiesparpreis, der alle 2 Jahre verliehen wird, beteiligt.

In diesem Jahr wurden 4 Hauptpreise verliehen. Ein neues Konzept für die Verleihung fand erstmals Anwendung. Es waren keine Bewerbungen notwendig, sondern es wurden Dienststellen ausgewählt, die dem Motto des Energiesparpreises gerecht werden.

Der diesjährige Energiesparpreis stand unter dem Motto „Kontinuität“. Ausgezeichnet wurden - eine Dienststelle - eine Person - zwei Projekte.

Das Gemeinschaftshaus Langwasser wurde Gewinner der Kategorie „Dienststelle“.

An das Energiesparprojekt ESP des Sozialamts ging ein Preis in der Kategorie „Projekt“.

Das Filmhaus Nürnberg wurde ebenfalls in der Kategorie „Projekt“ prämiert.

Herr Hirschmann von SÖR/Straßenbeleuchtung erhielt einen Preis in der Kategorie „Person“.

## Energiesparpreis 2018

Der vom Hochbauamt, Sachgebiet Kommunales Energiemanagement (KEM), ausgelobte Preis wird aus den Einspeisevergütungen der stadteigenen Photovoltaikanlagen finanziert und dafür standen dieses Jahr rund 7.000 Euro zur Verfügung.

In seiner Laudatio fand Baureferent Daniel F. Ulrich großes Lob für die ganz unterschiedlichen „Energiesparer“, die alle auf spezielle Weise einen doch beachtlichen Beitrag zur Energie- und Kosteneinsparung und zum Klimaschutz leisten.

Durch den Energiesparpreis soll ein dauerhafter Anreiz geschaffen werden, Energiesparbemühungen innerhalb der Stadtverwaltung kontinuierlich auszubauen und zu intensivieren.





Das Gemeinschaftshaus hebt sich hervor durch eine dauerhafte Verbrauchsreduzierung innerhalb der letzten 5 Jahre, durch anhaltendes Engagement beim Thema Energie sparen und durch kontinuierliches Mitwirken bei den Energiesparpreisen vorheriger Jahre.

Das ESP wurde zum 10-jährigen Jubiläum für seinen kontinuierlichen Einsatz zur Energieschuldenprävention belohnt.



Das Filmhaus wurde geehrt für seine innovative Projektidee und sein Konzept zum Thema EnergieWende Filmfestival, das voraussichtlich vom 08.11.-11.11.2018 erstmals stattfinden soll.

Herr Hirschmann zeichnen seine Erfolge und sein kontinuierliches Engagement bei der Energie einsparung im Bereich Straßen-/ Stadtbeleuchtung und LED- Umrüstung aus.



## Impressum:

Herausgeber:  
Stadt Nürnberg  
Hochbauamt, Kommunales Energiemanagement  
Marientorgraben 11, 90402 Nürnberg

Erschienen:  
September 2018  
Kommunales Energiemanagement, Bettina Roth  
231-8472, [bettina.roth@stadt.nuernberg.de](mailto:bettina.roth@stadt.nuernberg.de)